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Подготовка 
к переговорам 
Первичная профсоюзная орга-
низация ОАО «РЖД» РОСПРОФ-
ЖЕЛ в соответствии со ста-
тьей 37 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации 31 августа 
2022 года направила генераль-
ному директору — председате-
лю правления ОАО «РЖД» Бе-
лозёрову Олегу Валентиновичу 
предложение начать коллек-
тивные переговоры по подго-
товке и заключению Коллек-
тивного договора ОАО «РЖД» 
на 2023–2025 годы.

МОЛОДЕЖЬ 

Центр притяжения

ОЛЬГА ПРЯМИЦЫНА, 

корр. «Сигнала»

Начался новый учебный 

год, и к занятиям присту-

пили не только школьни-

ки, но и студенты универ-

ситетов путей сообщения. 

Будущих железнодорож-

ников ждут насыщенные 

событиями месяцы. Инте-

ресную жизнь им обеща-

ют студенческие первич-

ные профсоюзные орга-

низации.

Профсоюз в университетах 
путей сообщения давно яв-
ляется полноправным чле-
ном университетской жизни 
во взаимодействии с адми-
нистрацией вузов.

«Знакомство первокурс-
ников с профсоюзом мы на-
чинаем 1 сентября, с тор-
жественной линейки, на ко-
торой выступаем вместе с 
администрацией университе-
та, представителями желез-
ной дороги. Это важно для 
того, чтобы вновь поступив-
шие видели, что профсоюз в 
одном ряду с руководством, 
что оно рассматривает 

проф союз в качестве соци-
ального партнера», — гово-
рит председатель студенче-
ской первички Омского госу-
дарственного университета 
путей сообщения Иван Ринг.

В железнодорожных ву-
зах достаточно высокий уро-
вень профсоюзного член-
ства. Но это не повод рас-
слабляться, что прекрасно 
понимают председатели сту-
денческих первичек и в ин-
тересах самих же учащихся 
совершенствуют методики 
работы с ними.

Например, профсоюзная 
организация студентов Си-
бирского государственного 
университета путей сооб-
щения этим летом изучала, 
чем живет и как работает 
студенческое сообщество 
СГУПСа, какие в нем су-
ществуют проблемы и как 
их устранить. Анализ про-
водили молодые профакти-
висты во время выездного 
семинара, они же помогли 
своим старшим товарищам 
— членам профсоюзного 
комитета — выработать но-
вый подход к студенческому 
сообществу, который будет 

применен в новом учебном 
году. Методику анализа, 
кстати, председатель ППОС 
СГУПС Роман Чернавин уз-
нал во время участия в про-
екте РОСПРОФЖЕЛ «Время 
молодых. Современные ре-
шения».

Первичка студентов Пе-
тербургского университета 
путей сообщения планирует 
в этом году организовать 
для профсоюзных активи-
стов выездную школу, с при-
глашением представителей 
профсоюза и работодателей. 
А также разрабатывает про-
ект, направленный на проф-
ориентацию обучающихся. В 
его рамках студенты будут 
посещать предприятия, ра-
боту на которых они могут 
получить после окончания 
вуза, встречаться со специа-
листами, создавать и обсуж-
дать с ними идеи, касающи-
еся развития этих предприя-
тий.

В Самарском государ-
ственном университете пу-
тей сообщения в этом году 
впервые будет разработана 
и применена балльно-рей-
тинговая система для оцен-

ки внеучебной деятельности.
«Мы разрабатываем ее 

для популяризации профсо-
юза и университета в целом, 
— поясняет председатель 
студенческой ППО Азат Хус-
нутдинов. — В течение года 
мы будем разыгрывать меж-
ду самыми активными при-
зы, а в конце года — подво-
дить итоги рейтинга и тех, 
кто занял первые места, 
награждать стипендиями 
Дорпроф жел и путевками на 
отдых».

Критерии для составле-
ния внеучебного рейтинга 
факультетов разрабатыва-
ет и студенческая первичка 
Иркутского государственно-
го университета путей сооб-
щения. В нем будет учиты-
ваться, например, участие 
студентов в различных ме-
роприятиях, как на уровне 
университета и города, так и 
между вузами.

Однако первоочередной 
задачей студенческих проф-
организаций остается защи-
та прав и интересов учащих-
ся.

Окончание на 2 стр.

Студенческая первичка РУТ МИИТ — центр притяжения студенческого сообщества  
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ЗДОРОВЬЕ

Избежать 
нежелательных 
последствий
ИРИНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

В РЖД проходит кампания по 

ревакцинации от COVID-19.  

Ежедневные цифры по забо-

леванию коронавирусной ин-

фекцией вновь растут. Рос-

потребнадзор рекомендовал 

вернуться к ношению масок 

в общественных местах и на 

транспорте. 

В ряде регионов вновь старто-
вала прививочная кампания. 
Только за одну неделю в конце 
августа — начале сентября ко-
видом заболели 1316 желез-
нодорожников. Тем не менее, 
в холдинге «РЖД» благодаря 
своевременной вакцинации и 
ревакцинации коллективный 
иммунитет сохраняется на вы-
соком уровне, превышая 76%. 
К началу сентября повторные 
прививки сделали 250 тыс. же-
лезнодорожников. 

В первой тройке лидеров по 
вакцинации — Западно-Сибир-
ская, Восточно-Сибирская и Се-
веро-Кавказская магистрали. В 
большинстве своем железно-
дорожники были привиты вак-
циной Гам-Ковид-Вак, широко 
известной как «Спутник V», ко-
торая доказала эффективность 
в том числе в отношении ви-
дов штамма омикрон, которые 
сейчас активно циркулируют в 
России. По словам начальника 
отдела планирования и орга-
низации медицинской помощи 
Центральной дирекции здраво-
охранения ОАО «РЖД» Натальи 
Костенко, эффективность вак-
цинации «Спутником V» состав-
ляет 95–97%. 

Окончание на 2 стр.
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«Студенты попадают в раз-
ные ситуации, нередко требу-
ющие экстренного вмешатель-
ства», — рассказывает предсе-
датель студенческой первички 
ИрГУПС Ольга Лабыкина. 

Так что работать приходится 
быстро и предугадать, с каким 
вопросом студент обратится в 
профком, сложно. А все пред-
сказуемые вопросы уже решены.

«Если говорить, например, о 
студенческом быте, то мне да-
же сложно сказать, чем будем 
заниматься в этом году, — рас-
сказывает Иван Ринг. — Пото-
му что на сегодняшний момент 
решены все проблемы: за по-
следние годы, в том числе при 
участии студенческой первич-
ки, улучшены условия прожи-
вания студентов в общежитиях. 
Проведен высокоскоростной 
интернет, установлены сти-
ральные машины, микроволно-
вые печи. На смотре-конкурсе 
общежитий Омска наши не пер-
вый раз признаны лучшими в 
городе. Кроме того, они самые 
дешевые, и по договоренности 
с администрацией вуза цена не 
повышается».

А студентов СГУПСа в этом 
учебном году ожидает празд-
нование 90-летнего юбилея 
вуза. К этой дате у студенче-
ской профорганизации есть 
подарок университету: сенсор-
ная комната и мультиформат-
ное пространство «СО.Здание». 
Оба помещения оборудованы 
на грантовые деньги, которые 
первичка выиграла в конкурсе 
Росмолодежи. Сенсорная ком-
ната предназначена для снятия 
стресса, мультиформатное про-
странство — для работы сту-
денческих отрядов.

«Студенты-первокурсники 
обычно испытывают немалый 
стресс: они оказались в незна-
комом городе, в новых услови-
ях, процесс обучения, в отли-
чие от школы, в университете 
построен совсем иначе. Поэто-
му появился такой проект, как 
сенсорная комната, в которой 
находится проектор, массажер, 
аромалампы, планшет для ри-
сования на песке, с помощью 
которых можно снять напря-
жение, — говорит Роман Чер-
навин. — А в «СО.Здании» есть 
все необходимое для развития 
движения студенческих отря-
дов».

В Российском университете 
транспорта, как и в других же-
лезнодорожных вузах, профсо-
юзным активистам помогают 
кураторы из числа студентов 
старших курсов. Они становят-
ся наставниками для перво-
курсников, помогая освоиться 
в новых условиях.

«Это наша принципиаль-
ная позиция — один человек 
не может быть одновременно 
старостой и профгрупоргом. 
Они должны работать в тан-
деме, чтобы донести до ребят 
огромное количество информа-
ции, — говорит председатель 
студенческой первички РУТ 
Руслан Климчук. — Вот, напри-
мер, во время встречи в юри-
дическом институте выяснили, 
что студенты уже подписаны на 
пять разных сообществ в раз-
личных социальных сетях — как 
не запутаться?»

В этом учебном году студен-
ческие первички к уже устояв-
шимся практикам работы со 
студентами добавят новые. Но-
вовведение призвано сплотить 
сообщество учащихся, центром 
притяжения которого вполне 
может быть профсоюз.
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РФ (ОП РФ) ДОГОВОРИ-

ЛАСЬ С РОСПРОФЖЕЛ 

О СОТРУДНИЧЕСТВЕ В ХОДЕ 

НАБЛЮДЕНИЯ ЗА ВЫБОРАМИ. 

ПОДПИСАНИЕ СОГЛАШЕНИЙ 

МЕЖДУ ОП РФ И ОБЩЕ-

РОССИЙСКИМИ ОБЩЕСТВЕН-

НЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ В 

ЦЕЛЯХ ОБЕСПЕЧЕНИЯ НА-

БЛЮДЕНИЯ ЗА ПРОВЕДЕНИЕМ 

ГОЛОСОВАНИЯ НА ВЫБОРАХ В 

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ 

11 СЕНТЯБРЯ 2022 ГОДА 

СОСТОЯЛОСЬ 30 АВГУСТА. 

РОСПРОФЖЕЛ ВПЕРВЫЕ 

ПОДПИСАЛ ТАКОЕ СОГЛАШЕ-

НИЕ.

«ПРОФСОЮЗ ВЕДЕТ ЗНА-

ЧИТЕЛЬНУЮ РАБОТУ ПО 

ОБЩЕСТВЕННОМУ КОНТРОЛЮ 

В ОБЛАСТИ ОХРАНЫ ТРУДА, 

БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ 

ПОЕЗДОВ, ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ 

РАБОТОДАТЕЛЯМИ ТРУДО-

ВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА, 

ПОЭТОМУ КОНТРОЛЬ ЗА 

ПРОЦЕДУРОЙ ВЫБОРОВ В 

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ 

— ЛОГИЧЕСКОЕ ПРОДОЛЖЕ-

НИЕ ЭТОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ», 

— ПОДЧЕРКНУЛ ПРЕДСЕДА-

ТЕЛЬ РОСПРОФЖЕЛ СЕРГЕЙ 

ЧЕРНОГАЕВ.

ПРОФОРГАНИЗАЦИЯМ ВСЕХ 

УРОВНЕЙ ПРЕДЛОЖЕНО АК-

ТИВНО УЧАСТВОВАТЬ В НА-

БЛЮДЕНИИ ЗА ПРОВЕДЕНИЕМ 

ГОЛОСОВАНИЯ НА ВЫБОРАХ 

11 СЕНТЯБРЯ — В ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 

ГОЛОСОВАНИЯ. 

ЗДОРОВЬЕ

Избежать нежелательных 
последствий

Окончание.
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«Собранные нами статисти-
ческие данные говорят о том, 
что масштабная работа по вак-
цинации в очередной раз по-
казала свою эффективность и 
помогла избежать более 8 тыс. 
госпитализаций железнодо-
рожников. При этом 195 тыс. 
вакцинированных сотрудников 
не заболели вообще. Благода-
ря своевременной вакцинации 
их организм был заблаговре-
менно подготовлен к встрече с 
опасным вирусом», — отметила 
Наталья Костенко.

Даже измененному вирусу 
(а коронавирус быстро мутиру-
ет) непросто сломать оборону 
организма, если вовремя поза-
ботиться о профилактике. Это 
понимают и в других организа-

циях, работники которых явля-
ются членами РОС ПРОФЖЕЛ. 
Как рассказала председатель 
профсоюзной организации ком-
пании «ЭЛТЕЗА» Светлана Мор-
гунова, многие работники пред-
приятия, не дожидаясь, когда 
в медицинских учреждениях 
соберутся очереди, заблаго-
временно сделали прививки и 
принесли в отдел кадров серти-
фикаты. Они обезопасили себя 
и своих близких от возможного 
заражения опасной инфекци-
ей.

УСЛОВИЯ ТРУДА

Вернуть доплату
ЕЛЕНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

Слесарям пункта техниче-

ского обслуживания локо-

мотивов Холмск ремонтно-

го локомотивного депо Са-

халинское вернут доплаты 

за работу во вредных усло-

виях. Дальневосточная ди-

рекция по ремонту тягового 

подвижного состава согла-

силась с проведением вне-

плановой спецоценки усло-

вий труда, инициированной 

Дорпрофжел на ДВЖД.

«В марте в Сахалинский фили-
ал Дорпрофжел ДВЖД посту-
пило обращение от слесарей 
по осмотру и ремонту локомо-
тивов ремонтного локомотив-
ного депо Сахалинское участка 
производства станции Холмск 
пункта технического обслужи-
вания локомотивов о наруше-
нии прав работников при про-
ведении специальной оценки 
условий труда (СОУТ)», — рас-
сказывает руководитель Саха-
линского филиала Дорпроф-
жел Марина Деревцова. 

 Работники сообщили, что 
при проведении СОУТ эксперты 
не измеряли факторы произ-
водственной среды и трудового 
процесса. То есть не обратили 
внимания на шум, вибрацию, 

параметры микроклимата, хи-
мический фактор, — то, из че-
го и складываются показатели 
«вредности». 

В итоге по показателям тя-
жести трудового процесса ра-
бочее место № 27 (это слесари 
по осмотру и ремонту локомо-
тивов в пунктах технического 
обслуживания) отнесли к клас-
су условий труда 2, снизив 
исходный показатель — 3,1. 
И люди продолжают работать 
в тех же условиях при меньшей 
зарплате. 

Чтобы оценить качество 
проведенной спецоценки, Саха-
линский филиал Дорпрофжел 
на ДВЖД инициировал прове-
дение государственной экспер-
тизы условий труда. И она по-
ставила конторе, проводившей 
СОУТ, «двойку». 

«Государственная экспер-
тиза выявила ряд наруше-
ний. Идентификация вредных 
и опасных производственных 
факторов осуществлялась без 
учета производственного обо-
рудования, материалов и сы-
рья, используемых работника-
ми и являющихся источниками 
вредных (опасных) производ-
ственных факторов. Оценка по 
тяжести трудового процесса 
проведена без учета выполне-
ния работ, связанных с подъе-
мом и перемещением вручную 

груза более 14 кг. К тому же 
при фактическом выполнении 
работ в позе «стоя» и «неудоб-
ном положении» оценка про-
ведена по «свободной позе» 
и «неудобной позе». Не были 
учтены наиболее актуальные 
данные о продолжительности 
выполнения на рабочих местах 
видов работ (технологических 
операций) по данным фотогра-
фии рабочего дня», — говорит 
Марина Деревцова. 

На основании выявленных 
нарушений Сахалинский фи-
лиал Дорпрофжел на ДВЖД
обратился к начальнику Даль-
невосточной дирекции по ре-
монту тягового подвижного 
состава Дмитрию Жеребцову 
с предложением организовать 
проведение внеплановой СОУТ 
на рабочем месте № 27. Ответ 
с согласием пришел оператив-
но. Руководство дирекции от-
метило, что при проведении 
внеплановой СОУТ будут учте-
ны все выявленные нарушения, 
чтобы подобные случаи боль-
ше не повторялись. Некаче-
ственная спецоценка условий 
труда невыгодна ни работнику, 
ни работодателю, ведь это не 
только ущемление прав работ-
ников, но и проблемы с госу-
дарственной инспекцией труда. 
А в определенных случаях еще 
и штрафы.
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Мошенники достали телефоны 
ИРИНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

Активность телефонных мо-

шенников после некоторо-

го весеннего спада за по-

следнее время восстанови-

лась на 60–70%, и, судя по 

тому, как «процесс пошел», 

это явление будет набирать 

обороты. Злоумышленники 

весьма изобретательны, по-

этому сюжеты легенд, кото-

рые они нам рассказывают, 

постоянно меняются, об-

растают новыми деталями, 

становясь все более правдо-

подобными.

У МЕНЯ ЗАЗВОНИЛ ТЕЛЕФОН
Начинали мошенники с того, 
что, набрав номер очередной 
потенциальной жертвы, пред-
ставлялись работниками служ-
бы безопасности банка и про-
сили быстро, «пока не случи-
лось страшное», передать дан-
ные карты, в том числе пин-код 
и CVC. С каждым годом схемы 
меняются и обновляются. Вот 
несколько популярных сегод-
ня. 

ЗДРАВСТВУЙТЕ, ЭТО СОТОВЫЙ 
ОПЕРАТОР. ВАШ ТЕЛЕФОН 
ВЗЛОМАН, ДАВАЙТЕ ЗАЩИТИМ 
ДАННЫЕ
Широкое распространение 
у мошенников получило вот та-
кое «ноу-хау». Представившись 
сотрудником службы поддерж-
ки оператора сотовой связи, 
злоумышленник сообщает, что 
номер абонента скоро переста-
нет действовать или говорит 
о «взломе» личного кабинета. 
Для «предотвращения» распро-
странения личных данных зло-
умышленники предлагают тут 
же набрать на телефоне ком-
бинацию, состоящую из цифр, 
символов и номера телефона. 

О том, что все это вместе 
взятое есть не что иное, как 
специальная USSD-команда на 
подключение переадресации 
звонков и текстовых сообще-
ний с смс-кодами от банка на 
номер звонящего, никто, есте-
ственно, не предупреждает.

И получается, что абонент 
сам меняет настройки своей 
симки и устанавливает пере-
адресацию СМС и звонков на 
номер мошенника. Он даже не 
получает уведомления о под-
ключении вышеупомянутой ус-
луги, а о списании средств уз-
нает уже по факту, когда обна-

руживает, что с его карты про-
падают деньги.

ЗДРАВСТВУЙТЕ, ЭТО СОТРУДНИК 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНОВ, ВАМ СРОЧНО НУЖНО 
«ЗАСТРАХОВАТЬ» ДЕНЬГИ НА 
«ЕДИНОМ МЕЖБАНКОВСКОМ 
СЧЕТЕ» В БАНКЕ РОССИИ
Мошенники представляются 
сотрудниками правоохрани-
тельных органов (полиции или 
следственного комитета) и рас-
сказывают о попытке кражи де-
нег с карты. Тут следует звонок 
из «следственного комитета» 
или «Центрального Банка РФ», 
лжесотрудник которых под-
тверждает информацию о кра-
же денег с карты и предлагает 
срочно «застраховать» деньги 
на «безопасном» «едином меж-
банковском счете» в Банке 
России. 

Растерявшийся от не-
ожиданности человек может 
и поверить. Ведь ему навер-
няка в его банке предлагали 
оформить услугу страхования 
счетов, вот он «заглатывает 
наживку», не проверяя инфор-
мацию о «едином счета в ЦБ», 
на который ему предлагают 
перевести деньги. А в нем-то 

и кроется главная опасность, 
поскольку счета такого не су-
ществует и он переводит день-
ги на счет мошенников.

РОБОТИЗИРОВАННЫЕ ЗВОНКИ ОТ 
«БАНКА» В МЕССЕНДЖЕРАХ ИЛИ 
ПО МОБИЛЬНОЙ СВЯЗИ
Недавно был зарегистриро-
ван еще один вид аферы. Мо-
шенники обзванивают россиян 
с помощью автоответчика, ко-
торый сообщает о подозритель-
ной активности в интернет-бан-
ке или мобильном приложении 
банка клиента (тут называют-
ся самые популярные банки 
РФ) — например, о попытке 
совершить международный пе-
ревод со счета пользователя, 
или что еще проще — о заявке 
на смену телефонного номера 
или заявку на кредит. Кстати, 
будьте внимательны, мошенни-
ки путем переадресации могут 
послать вам сообщение в вашу 
с банком смс-переписку (ин-
формирование о том, что про-
исходит с банковской картой). 

Для защиты клиенту пред-
лагается провести ряд мани-
пуляций — например, зайти 
в любой стор, скачать специ-
альную программу, а затем 
сообщить уникальный адрес 
устройства и код для подключе-
ния к нему. Если это сделать, 
мошенники получат удаленный 
доступ к телефону — за сер-
висную программу аферисты 
выдают приложения удаленно-
го управления устройствами. 
Что примечательно: для отво-
да глаз мошенники могут при-
сылать разные СМС, усыпляя 
бдительность отсутствием там 
каких-либо кодов доступа. Еще 
могут предложить посетить 
офис, чтобы подключить защи-
ту интернет-банка или мобиль-

ного приложения, но, конечно 
же, быстрее это сделать сей-
час, дистанционно.

«СЛЕДСТВЕННЫЕ ОРГАНЫ», 
КОТОРЫЕ ВЕДУТ ДОПРОС ПО 
ТЕЛЕФОНУ 
Звонок от сотрудника силовых 
структур (полиции, следствен-
ного комитета, прокуратуры), 
который уполномочен возбу-
дить уголовное дело по теле-
фону. При этом вас ни в чем 
не обвиняют, ведь есть некий 
злоумышленник, который в от-
делении банка (адреса называ-
ют реальные) пытался по нота-
риальной доверенности снять 
деньги с ваших счетов или 
взять кредит по причине ва-
шей болезни. Деньги нужны на 
ваше дорогостоящее лечение. 
Злоумышленник скрылся с ме-
ста преступления, а банк снял 
с себя всю ответственность 
в отношении ваших счетов, 
вкладов. Поэтому следствен-
ные органы вынуждены возбу-
дить уголовное дело по статье 
«Мошенничество». Злоумыш-
ленники в разговоре ссыла-
ются на статьи уголовного ко-
декса, используют официаль-
ные термины. Такой разговор 
может закончиться не только 
тем, что вы поделитесь личны-
ми и персональными данными, 
но лишитесь денег. 

ГОСУСЛУГИ ТОЖЕ В ДЕЛЕ 
Бывает и так, что злоумышлен-
ники звонят от имени портала 
«Госуслуги», представляясь его 
работниками. Но этот вариант, 
кстати, срабатывает у них пло-
хо: наши люди пока еще не все 
зарегистрированы на портале. 
А те, кто зарегистрирован, зна-
ют, что его работники никогда 
никому не звонят.

ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

ПО ДАННЫМ БАНКА ВТБ, ПРОАНАЛИЗИРОВАВШЕГО АТАКИ 

ТЕЛЕФОННЫХ ЗЛОУМЫШЛЕННИКОВ, ГЛАВНОЙ МИШЕНЬЮ ДЛЯ 

АТАК СТАНОВЯТСЯ МУЖЧИНЫ ОКОЛО 40 ЛЕТ, ПРОЖИВАЮЩИЕ 

В ЦЕНТРАЛЬНЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ. ЧАЩЕ ВСЕГО МОШЕННИКИ 

ЗВОНЯТ МОСКВИЧАМ И ЖИТЕЛЯМ ОБЛАСТИ, ПЕТЕРБУРЖЦАМ, 

РОСТОВЧАНАМ И ИРКУТЯНАМ.

 САМЫМИ  УСТОЙЧИВЫМИ ПЕРЕД ФИШИНГОВЫМИ СХЕМАМИ 

ОКАЗАЛИСЬ КЛИЕНТЫ ОТ 55 ЛЕТ И СТАРШЕ. ДЛЯ НИХ НАБРАТЬ 

ПИН-КОД ИЛИ КАКУЮ-ТО ЦИФРОВУЮ КОМБИНАЦИЮ — ЭТО 

ЦЕЛОЕ ДЕЛО. ОНИ ИЛИ ВООБЩЕ НЕ СТАНУТ РАЗГОВАРИВАТЬ, ИЛИ 

ПОБЛАГОДАРЯТ ЗВОНИВШЕГО И ОТПРАВЯТСЯ ЛИЧНО ВЫЯСНЯТЬ 

ПРОБЛЕМЫ В БАНК. И ПРАВИЛЬНО СДЕЛАЮТ.

Д
Е
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А
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И

ИСКЛЮЧИТЬ РИСКИ
Вообще при любых странных 
звонках, касающихся финан-
сов и кредитных карт, лучше 
всего отключиться и для соб-
ственного спокойствия пе-
резвонить в банк. Но звонить 
надо не на номер, с которого 
поступил звонок, а на тот, что 
указан на вашей карте.

Представители банка ни-
когда не звонят клиентам че-
рез мессенджеры.

Представители банка лег-
ко могут заблокировать ваши 
карты и счета, и для этого им 
не нужно никаких подтверж-
дений, смс, кодов, номеров 
карт и долгих разговоров.   

Сотрудники силовых струк-
тур, следственного комитета, 
прокуратуры не проводят след-
ственных действий посредством 
телефонной связи. И если вдруг 
вам звонят и, представившись 
следователем, сообщают, что 
необходимо провести допрос по 
телефону и ответить на вопро-
сы о ваших банковских счетах 
и вкладах, необходимо завер-
шить диалог.

Надо проверять получен-
ные с неизвестных номеров 
ссылки на безопасность. На-
пример, в приложении ВТБ 
Онлайн есть такая услуга — 
проверка ссылок.

Можно поставить опреде-
литель номера от вашего бан-
ка, он бесплатный. 

Имеет смысл подумать о 
страховке карт и счетов. У 
каждого банка есть на этот 
счет предложения.

Но проще всего оборвать 
разговор. И перезвонить в 
банк по официальному номеру 
телефона.
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Машины ждут 
ремонта
ПАВЕЛ ГРЕКОВ, 

Дорпрофжел на ВСЖД 
ИРКУТСК

К предстоящему сезону сне-

гоборьбы в границах Вос-

точно-Сибирской железной 

дороги необходимо подго-

товить 67 единиц снегоубо-

рочной и снегоочиститель-

ной техники. Объемы разде-

лены между Дирекцией по 

эксплуатации путевых ма-

шин и подрядчиком — ООО 

«ИНТЭК ГРУПП». К концу 

августа последний должен 

был выпустить из ремонта 

11 снегоуборочных машин. 

Еще восемь — до наступле-

ния зимы. Но фактически 

пока к работе готова только 

одна машина. 

Впервые данная проблема 
появилась прошлой зимой. 
В 2021 году тендер на ре-
монт снегоуборочных машин, 
которым раньше занимался 
Восточно-Сибирский филиал 
АО «Калужский завод «Рем-
путьмаш», выиграла компания 
«ИНТЭК ГРУПП». 

«Мы обеспокоены возмож-
ными рисками несвоевремен-
ной подготовки техники к зиме. 
Этот вопрос подробно рассма-
тривался на совещаниях руко-
водства дороги, — рассказыва-
ет первый заместитель предсе-
дателя Дорпрофжел на ВСЖД 
Виктор Громов. — Договор 
между магистралью и компани-
ей  «ИНТЭК ГРУПП» заключили 
еще в апреле 2022 года. Но на 
данный момент обязательства 
в полном объеме не выполне-
ны». 

По его словам, требует вни-
мания и подход к найму персо-
нала у подрядчика. Трудовые 

договоры не заключаются — 
люди работают по договорам 
гражданско-правового харак-
тера, не имея соцпакета и га-
рантий. «Из-за этого, по моему 
мнению, и существуют пробле-
мы с подбором квалифициро-
ванного персонала, что также 
влияет на время выпуска тех-
ники из ремонта», — отметил 
Виктор Громов. 

Как было отмечено на со-
вещании у первого заместите-
ля начальника дороги Евгения 
Ларина, в качестве основной 
причины несвоевременной под-
готовки техники подрядчик на-
зывает неритмичную поставку 
запчастей в ремонтно-сервис-
ные участки Иркутска и Слю-
дянки, где производятся основ-
ные работы. 

На срыв плана повлияло и 
большое количество забрако-
ванных деталей при дефекто-
скопии на предприятиях «Новой 
вагоноремонтной компании». 
Для решения этих проблем в 
ООО «ИНТЭК ГРУПП» соста-
вили реестр счетов на оплату 
запасных частей и материалов 
с указанием дат прибытия на 
полигон дороги. Литые детали 
заказаны на Красноярской же-
лезной дороге и уже прибыли в 
Иркутск, где производится за-
мена. 

Тем не менее, есть риск не-
подготовки как минимум семи 
единиц техники. ВСЖД обра-
тилась в Центральную дирек-
цию инфраструктуры с прось-
бой помочь в сложившейся 
ситуации.

Прошлой зимой при возник-
новении аналогичной ситуации 
дополнительный ремонт снего-
уборочной техники пришлось 
взять на себя Дирекции по экс-
плуатации путевых машин. 

Впрочем, есть еще один 
выход. Как рассказал предсе-
датель первички  Восточно-Си-
бирского филиала «Калужский 
завод «Ремпутьмаш» Юрий Ко-
жевин, после краткосрочной 
подготовки цеха филиала смо-
гут быстро освоить объемы ре-
монта техники. 

«Я не помню срывов подго-
товки техники к летним и зим-
ним путевым работам нашим 
предприятием. Были случаи, 
когда мы создавали опера-
тивные ремонтные бригады, и 
они дежурили на месте произ-
водства работ для того, чтобы 
максимально быстро отремон-
тировать технику прямо на пе-
регоне», — вспоминает Юрий 
Кожевин.

Несмотря на то, что подряд 
предприятие потеряло, руко-
водство не сокращало штат, 
часть работников командиро-
вали в другие подразделения. 
«Но больше половины персона-
ла уже год находится в вынуж-
денном простое. Деньги за про-
стой платятся в соответствии с 
Трудовым кодексом без задер-
жек. Кроме этого, почти все 
гарантии, предусмотренные 
колдоговором, соблюдаются 
как в отношении работников, 
так и в части льгот для пенси-
онеров», —  говорит председа-
тель первички.  

Так что Восточно-Сибирский 
филиал «Калужский завод 
«Ремпутьмаш» готов подклю-
читься к ремонту снегоубороч-
ной и снегоочистительной тех-
ники.  «Для этого есть и квали-
фицированные кадры, и обору-
дование. Но, к сожалению, нет 
заказов, так как договорные 
обязательства заключены с 
ООО «ИНТЭК ГРУПП», — отме-
тил Юрий Кожевин.

ТЕМА НОМЕРА
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Железные дороги готовятся к зиме, механизм отработан. 

Главное — успеть, сработать на опережение. И обществен-

ный контроль в этом случае играет немалую роль. О том, 

как сеть готовится к холодам, сегодняшняя тема номера.

РЕГИОН 

Совместные 
решения 
ИРИНА ТОКАРЕВА, 

Дорпрофжел на СвЖД 
ЕКАТЕРИНБУРГ

Общественный контроль за 

подготовкой инфраструкту-

ры и персонала к зиме по-

могает решать проблемы 

коллективов отдельных под-

разделений.

«Подготовка к работе в зиму 
— одна из главных задач се-
годняшнего дня. Конечно, ос-
новная роль остается у руково-
дителей линейных подразделе-
ний. Но всегда находится нема-
ло вопросов, в решении кото-
рых важную роль играет обще-
ственный контроль, — уверен 
председатель Дорпрофжел на 
СвЖД Анатолий Гаращенко. — 
Именно поэтому на президиуме 
Дорпрофжел и профкомах ППО 
рассматривается данная тема, 
ставятся задачи общественно-
му контролю, обобщаются про-
блемы и недостатки хода под-
готовки».

Вся информация рассматри-
вается на дорожном штабе, и 
точечные данные от профакти-
ва помогают решать проблемы 
коллективов отдельных подраз-
делений.

«Рабочие места работников 
Нижнетагильского центра свя-
зи расположены в здании отде-
ления дороги, где два года на-
зад провели ремонт с заменой 
окон. Из-за неудовлетворитель-
ного утепления откосов в по-
мещении было холодно, а мно-
гочисленные жалобы в адрес 
НГЧ желаемого эффекта не 
приносили. В этом году связи-
сты обратились в профсоюз, мы 
эту проблему вынесли на штаб, 
и уже через неделю откосы уте-
плили, — говорит первый заме-
ститель председателя Дорпроф-
жел на СвЖД Игорь Южаков. 
— Этот пример показывает, 
что профсоюзу важны не общие 
цифры, а состояние рабочего 
места всех работников». 

Каждые две недели с фи-
лиалов в Дорпрофжел пось-
тупает информация по всем 
проблемам регионов: от сани-
тарно-бытового обеспечения до 
наличия спецодежды и готов-
ности компрессорных станций 
и снегоуборочной техники.

«Точечные беды» мы выно-
сим на дорожный штаб, и чаще 
всего еще в процессе оформле-
ния поручения в Дорпрофжел 
уже направляют информацию 
по их устранению, — констати-
ровал главный технический ин-
спектор Дорпрофжел на СвЖД 
Дмитрий Москалюк. — Вроде 
бы мелочи, но из них складыва-
ется комфорт на рабочем ме-
сте, а значит и вовлеченность 
в общий производственный 
процесс».

Сегодня профактив контро-
лирует ремонт пунктов обогре-
ва, состояние маршрутов слу-
жебных проходов. 

«В последние годы удалось 
наладить обеспечение СИЗ, но 
контроль нужен постоянный. 
Есть нарекания в адрес неко-
торых предприятий, которые 
длительное время не забирают 
со складов спецодежду. Пыта-
емся воздействовать на руко-
водителей этих предприятий, 
в первую очередь северных 
регионов — Сурского и Ниж-
нетагильского — чтобы уже к 
середине сентября работников 
обеспечили спецодеждой, — 
подчеркнул Игорь Южаков. — 
Профактив трудится вместе с 
рядовыми железнодорожника-
ми, а значит, и знает обо всех 
возникающих проблемах». 

Снегоуборочная техника должна выйти на линию в срок 

Профактив трудится 
вместе с рядовыми 
железнодорожника-
ми, а значит, 
и знает обо всех воз-
никающих проблемах.
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Дорпрофжел собирает информацию по всем вопросам: от санбыта до 

готовности компрессорных станций
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В ожидании снега и холода 
На чем сегодня сосредоточено внимание при 

подготовке к зиме?

Андрей ДОМАНСКИЙ, 

технический инспектор Тюменского 

филиала Дорпрофжел на СвЖД:

— Готовность к работе в зимних 
условиях Тюменского региона со-
ставляет 81% — уровень среднего 
показателя по дороге. Есть несколь-
ко проблемных направлений, требу-

ющих оперативного решения.
В частности, предстоит восстановить работо-

способность компрессорных установок на станциях 
Войновка, Тюмень-Северная, Вагай, Новая Заимка, 
Маслянская, проконтролировать выполнение гра-
фика ремонта снегоуборочных машин и списки за-
крепления за ними конкретных бригад.

Еще одно направление — укомплектование ка-
дров ведущих профессий. Так, сейчас в зоне наше-
го внимания такие предприятия, как вагонное ре-
монтное и эксплуатационное  локомотивное  депо 
Войновка, Тюменская дистанция пути, восстанови-
тельный поезд со станции Тобольск.

Под контролем профактива к зиме готовят та-
бельные, пункты обогрева, здания дежурных по пе-
реезду, которые используют и работники дистанций 
пути.  Обследовано 175 строений. Требуется ремонт 
фасадов, кровли, внутренних помещений, частич-
ная замена мебели и бытовых приборов.

На тяговых подстанциях Кармак, Тугулым, Тали-
ца Тюменской дистанции электроснабжения улич-
ные деревянные туалеты необходимо привести в 
соответствие с требованиями санитарных правил. 
В идеале нужна инвестиционная программа для 
устройства теплых санитарных модулей.

Виктор БЕЙНАРОВИЧ, 

председатель ППО вагонного участка 

Брянск Московского филиала АО 

«ФПК»:

— Действуем согласно плану-гра-
фику, разработанному в начале ле-
та. До 1 октября закончим обучение 
первозимников — 50 человек, из 

них 48 — это проводники пассажирских вагонов и 
по одному осмотрщику вагонов и начальнику поезда.

Особое внимание уделяется укомплектованию 
штата работников массовых профессий. На пред-
приятии подготовлено 37 проводников пассажир-
ских вагонов, еще 29 человек — в процессе обу-
чения.

Есть твердая уверенность, что до конца октября 
все планы выполним и предприятие устойчиво отра-
ботает в условиях зимы. Вагонный участок увеличи-
вает объемы работы. Так, пассажирооборот за семь 
месяцев составил 141% к прошлому году и 119% к 
доковидному 2019-му. 

Но есть вопрос, который не решается несколь-
ко лет, — перевозка поездных бригад из вагонного 
участка в парк подготовки и формирования поез-
дов. Сегодня на предприятии транспорт для этих це-
лей отсутствует. 

Алексей ДЕГТЕРЕВ, 

начальник отдела по работе со 

станциями Рязанского центра 

организации работы железнодорожных 

станций:

— Проанализировав работу стан-
ций в минувшую зиму, выяснили, что 
нередко возникали сбои в работе 

систем автоматической очистки стрелочных пере-
водов. Поэтому на ряде станций уже установлены 
новые модульные компрессорные установки. Это по-
зволит обеспечить бесперебойную и качественную 
работу в холода. К примеру, на станции Ожерелье 
заменены 80% электронагревательных элементов 
системы электрического обогрева стрелочных пе-
реводов, на станции Воскресенск модернизировано 
наружное освещение — установлены дополнитель-
ные высокомачтовые осветительные установки. На 
базе Центра практического обучения проводится 
подготовка 89 первозимников. 

Денис ШАНДРЫГИН, 

начальник производственно-

технического отдела Красноярской 

дистанции электроснабжения:

— Зима в нашем регионе начи-
нается рано, поэтому готовиться 
начали еще в июне: разработали 
мероприятия, выполнили осмотры 

контактной сети, воздушных и кабельных линий, а 
также оборудования устройств электроснабжения 
тяговых подстанций, постов секционирования, пун-
ктов параллельного соединения, автотрансформа-
торных пунктов, передвижных тяговых подстанций. 

До 1 ноября нам еще предстоит выполнить 
расчистку охранных зон воздушных линий и ремонт 
оборудования, чтобы обеспечить устойчивую рабо-
ту устройств контактной сети и электроснабжения. 
Для этого обеспечиваем аварийно-восстановитель-
ные средства пятисуточным запасом топлива — это 
очень важная задача.

Первозимники уже прошли курс подготовки. 
Особое внимание уделяем обеспечению работни-

ков зимней спецодеждой и спецобувью, в том чис-
ле комплектами для защиты от термических рисков 
электрической дуги и наведенного напряжения. 
Еще один важный пункт — укомплектование произ-
водственных участков аптечками, в которых обяза-
тельно есть средства защиты кожи от воздействия 
пониженных температур. 

Наталия АСТАХОВА, 

председатель ППО Юго-Восточной 

дирекции по тепловодоснабжению:

— Готовность к работе в зиму 
объектов инфраструктуры в нашей 
дирекции составляет 88,77%. Вес-
ной на объектах дирекции были вы-
явлены объемы работ, требующие 

дополнительных финансовых средств и привлече-
ния подрядчиков. Например, требовался ремонт ре-
зервуара для хранения мазута в котельной эксплуа-
тационного локомотивного депо Валуйки и главной 
канализационной насосной станции в городе Лиски. 
Центральная дирекция по тепловодоснабжению до-
полнительно выделила нам почти 11 млн руб. Объ-
екты ремонтируются, окончание работ запланирова-
но на 30 ноября.

Михаил ОСТАШКОВ, 

председатель ППО дистанций 

инфраструктуры Сафоновского 

и Вяземского узлов Московской 

дирекции инфраструктуры:

— При подготовке к зиме в 
Смоленском регионе было выяв-
лено отсутствие холодной воды на 

шести охраняемых переездах. Сейчас там меняют 
насосы и ремонтируют сантехническое оборудова-
ние.

На постах безопасности перегона Уваровка  —  
Гагарин и Милохово  —  Ярцево требуется отремон-
тировать входные двери, эти работы уже включены 
в  план Смоленской дистанции гражданских соору-
жений.

На станции Семлево ремонтируют компрессор-
ную установку, на станции Издешково завершает-
ся ремонт помещения компрессорной, заменена 
электропроводка, установлены пластиковые окна, 
покрашены стены. 

Евгений ПОКРЫВАЙЛО, 

главный инженер эксплуатационного 

вагонного депо Рязань:

— По опыту прежних зим, ра-
ботников волнует вопрос обеспе-
чения нормативным запасом зап-
частей для производства ремонта 
вагонов. Этому вопросу уделяем 

пристальное внимание. В каждом парке в опре-
деленных междупутьях имеется стеллажное хо-
зяйство, где находятся запчасти для вагона. Их 
своевременно пополняют из «зимних технологиче-
ских запасов», находящихся в головном помеще-
нии каждого парка пункта технического обслужи-
вания. Уже сейчас данный запас полностью уком-
плектован.

Зима, как известно, без снега не бывает. Наши 
работники всегда устраняют последствия снегопа-
дов в бригадах второй очереди. И есть одна прось-
ба, чтобы снегоуборочные машины очищали между-
путья без наклонов и накатов.

Дмитрий МОРОЗОВ, 

главный технический инспектор труда 

Дорпрофжел на СКЖД:

— Несмотря на то, что на поли-
гоне Северо-Кавказской железной 
дороги еще долгое время темпера-
тура будет держаться плюсовой от-
метки, структурные подразделения 

дороги уже усердно готовятся к зиме.
Сейчас идут массовые проверки технической ин-

спекцией труда и профсоюзным активом. В августе 
выявлялись нарушения по обеспечению работников 
зимними видами специальной одежды и обуви. Но 
на данный момент, по представлениям технических 
инспекторов труда, работники проверенных струк-
турных подразделений обеспечены зимней специаль-
ной одеждой и специальной обувью в полном объе-
ме, в соответствии с Типовыми нормами бесплатной 
выдачи сертифицированных средств индивидуаль-
ной защиты. 

ТЕМА НОМЕРА
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Изобретательный подход 
ИРИНА ПАВЛОВА, 

корр. «Сигнала»

Перед зданием вокзала 

станции Шемордан Горь-

ковской дороги установлена 

модель паровоза. По разме-

ру она не большая, но рабо-

чая: можно растопить печь, 

зажечь сигнальные фона-

ри и даже подать гудок. Со-

брал ее из подручных мате-

риалов монтер Казанской 

дистанции пути Сергей Сте-

панов — представитель из-

вестнейшей в регионе дина-

стии, общий железнодорож-

ный стаж которой насчиты-

вает 450 лет.

Степановы водили паровозы, 
ремонтировали путь, обеспе-
чивали бесперебойную работу 
средств железнодорожной свя-
зи и устройств СЦБ. Не изме-
нил семейной традиции и Сер-
гей. После школы он устроился 
монтером в Казанскую дистан-
цию СЦБ, где его отец и дядя 
работали электромеханиками. 
В 1981 году окончил Казан-
скую техническую школу, а за-
тем — заочно — Горьковский 

техникум железнодорожного 
транспорта по специальности 
«автоматика и телемеханика». 

В дистанции СЦБ Сергей 
прошел путь от монтера до 
старшего механика. Уже там 
он проявил себя как человек 
творческий, стараясь усовер-
шенствовать организацию 
труда. Электромеханики СЦБ 
в Казанской дистанции СЦБ 
и сейчас используют в рабо-
те предложенный Степановым 
стул-стремянку. Конструкция 
этажерки позволяет легким 
движением руки превратить ее 
в стол, провести за ним техни-
ческие занятия, а потом снова 
— в этажерку, что существен-
но экономит место в неболь-
ших помещениях. 

Однако в начале двухтысяч-
ных Сергею пришлось специ-
альность поменять и перейти 
в Казанскую дистанцию пути, 
где в то время нужны были ка-
дры. Чтобы получить новую для 
себя профессию, он окончил 
курсы и вот уже больше двад-
цати лет ремонтирует путь.

«Труд путейца нелегок и не-
безопасен, — рассуждает Сер-
гей. — И я с первых же дней 

работы в дистанции пути стал 
искать возможности облегчить 
его и уменьшить факторы ри-
ска. Как уполномоченный по 
охране труда, постоянно езжу 
с проверками. Раз в месяц при-
езжаю в Казань, чтобы поде-
литься с руководством своими 
последними разработками, об-
суждаю с путейцами общие ра-
бочие проблемы, выслушиваю 
их пожелания. Так определяют-
ся направления дальнейшего 
поиска».

Опытный специалист, он 
знает, что во время рабо-
ты путевая техника работа-

ет шумно и может заглушить 
предупреждение сигналиста 
об идущем поезде. Люди, ни-
чего не подозревая, продол-
жат работать, а это — беда. 
Степанов собрал устройство, 
отключающее шумную техни-
ку при приближении поезда. 
В основе изобретения — элек-
тронный блок и две обычные 
рации. Одна закреплена на 
путевом оборудовании, вто-
рая — у сигналиста, который 
с ее помощью может удален-
но выключить технику. «Сиг-
нал об отключении приходит 
на вторую рацию, закреплен-
ную на путевой машине, и ра-
ботник успеет освободить 
пути, — поясняет Сергей. — 
Радиостанция действует на 
расстоянии 4 км. Стало быть, 
сигналист получает возмож-
ность заглушить любой двига-
тель, будь то бензиновый или 
электрический».

Это изобретение Степано-
ва уже несколько лет как вне-
дрено во всех дистанциях пути 
Горьковской дороги. 

До недавнего времени мно-
го неудобств доставляли путей-
цам ветки, оставшиеся после 

расчистки полосы отвода. Сжи-
гать их нельзя, вот они и лежа-
ли кучами, пока не сгниют. Сте-
панов собрал измельчитель ве-
ток, работающий с трактором 
«Беларус», который не только 
ветки, но и стволы деревьев 
толщиной 70–80 мм перема-
лывает.

Придумал Сергей и способ 
прикрепления к рельсу лебед-
ки, чтобы использовать ее при 
замене шпал, а не вытягивать 
вручную 300-килограммовую 
железобетонную шпалу из-под 
рельсов. 

За годы работы Степа-
нов разработал более 200 
устройств и механизмов, об-
легчивших и обезопасивших 
труд путейцев. Ему присвоено 
звание «Лучший рационализа-
тор Горьковской железной до-
роги».

На проект «Аксиома ответ-
ственности 2.0» Сергей пред-
ставил 63 рацпредложения. 
В том числе — конструкцию 
рукоятки для переноски желе-
зобетонных шпал, которую пре-
зентовал в Москве на встре-
че с руководством компании 
«РЖД» и профсоюза. 

ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ
ЛАУРЕАТ 

Выбрать верный путь 
ВАДИМ КОЖУХОВСКИЙ, 

Дорпрофжел на КбшЖД
САМАРА 

С хорошей новостью вернул-

ся из поездки по линейным 

участкам руководитель Пен-

зенского филиала Дорпроф-

жел на Куйбышевской же-

лезной дороге Владимир 

Бачериков — на станции 

Земетчино завершено обу-

стройство производствен-

ного быта местных локомо-

тивщиков.

Процесс был взят на профсо-
юзный контроль с того момен-
та, когда утвердили решение 
о переселении локомотивных 
бригад из аварийного здания. 
Об этом просили работники, их 
поддерживали профсоюзные 
органы, в том числе и Бачери-
ков.

В прошлом году переезд 
состоялся. Новоселам пре-
доставили часть служебного 
пространства железнодорож-
ного вокзала. Помещения от-
ремонтировали, обеспечили 
мебелью, кондиционерами, 
цифровыми коммуникациями. 
«Локомотивное» крыло снаб-
дили отдельным входом с ули-
цы. Оставалось обустроить его 
отдельным санузлом. Теперь 
и эта проблема решена, о чем 
Владимир с удовлетворением 
говорит: еще одним добрым де-
лом больше.

Условия труда и производ-
ственный быт, оплата труда 
и текучесть кадров, обеспече-

ние питьевой водой и теплом, 
детский оздоровительный от-
дых — на каждом из этих на-
правлений найдется немало до-
брых дел, которые состоялись 
в том числе и благодаря усили-
ям Бачерикова.

Вот, кстати, о детях. Когда 
в прошлом году закрыли на ре-
конструкцию детский оздорови-
тельный лагерь «Чайка», в ко-
тором отдыхали дети железно-
дорожников, Бачериков одним 
из первых поднял вопрос о по-
иске альтернатив.

При содействии Дорпроф-
жел на КбшЖД они были най-
дены. Часть целевых средств 
профсоюза перенаправили для 
компенсации затрат работни-
ков на приобретение путевок 
в муниципальный ДОЛ «Изум-
рудный».

Кроме того, дорожная ди-
рекция социальной сферы до-
говорилась с соседями о предо-
ставлении около 70 льготных пу-
тевок в ДОЛ «Костер» Юго-Вос-
точной железной дороги.

В этом году альтернатива 
получилась еще более весо-
мой. Пензенский регион полу-
чил 100 безвозмездных путе-
вок в черноморский оздорови-
тельный центр «Жемчужина 
России». Отраслевой профсоюз 
направил на их приобретение 
более 5 млн руб.

В стороннем «Изумрудном» 
на льготных условиях отдохнуло 
еще около 40 детей. Пензен-
ский филиал помог родителям 
оформить 50-процентный дет-
ский кешбэк от государства 

и взял на себя еще 25% от сто-
имости путевок в этот лагерь.

Вообще, дарить детям ра-
дость — это у Владимира, мож-
но сказать, профессиональное. 
Например, он был среди тех, 
кто построил в Пензе детскую 
железную дорогу. В ту пору он 
трудился в Пензенской дистан-
ции пути.

«Прорубали просеки, соору-
жали и укрепляли земполотно, 
укладывали рельсошпальные 
решетки. Сколько субботников 
провели на этой стройке», — 
вспоминает он.

Родился Бачериков в город-
ке Чусовой Пермской области, 
а школьные годы провел в го-
родке Шарья Костромской 
области. Отсюда его путь про-
лег в Ленинградский институт 
инженеров железнодорожно-
го транспорта. Отправился он 
туда по следам старшего бра-
та и путейскую профессию вы-
брал.

В студенческие годы два 
летних сезона отработал 
на БАМе, а после окончания 
вуза получил распределение 
в Пензу. Несмотря на диплом, 
начинал с первой рабочей 
должности — монтером пути. 
После двухмесячной обкатки 
принял в подчинение бригаду.

Следующие ступени прео-
долевал на одном дыхании: по-
мощник дорожного мастера, 
старший инженер-технолог. 
Работал ответственно и так 
же быстро рос его авторитет. 
Уже на исходе второго года пу-
тейской биографии он вступил 

в должность главного инжене-
ра дистанции, чтобы отдать ей 
более 20 трудовых лет.

То было время, когда на 
всей сети железных дорог ве-
лось масштабное техническое 
перевооружение. Большие ра-
боты развернулись и на Пен-
зенском железнодорожном уз-
ле. Усилия были направлены 
на увеличение пропускной спо-
собности станций. На станции 
Пенза-3 построили четный ком-
плекс, включающий 22 сорти-
ровочных пути и предгорочный 
парк. По сути, была отстроена 
новая станция, и путейцам вы-
пало сооружать примыкание 
к ней. 

«Развивали и собственную 
базу: построили ангар на два 
стойла, цех малой механизации, 
новую кузницу. Установили 5-тон-
ный козловой кран, что значи-
тельно облегчило разгрузку и по-
грузку материалов. Построили 

четыре 18-квартирных и шесть 
8-квартирных домов», — расска-
зывает Владимир.

В 2000-м его назначили на-
чальником дистанции, и через 
три года предприятие вышло 
на первое место сетевого со-
ревнования. Потом была про-
фильная работа в Пензенском 
отделении дороги.

В 2011 году делегаты проф-
союзной конференции избрали 
Владимира Бачерикова заме-
стителем председателя Дор-
профжел на КбшЖД. Он хоро-
шо помнит, как в том году ему 
удалось развязать один из пер-
вых на новом поприще социаль-
ных узлов — помочь работнице, 
лишившейся дома при пожаре.

Такие узлы разной сложно-
сти встретятся Бачерикову еще 
не раз, и многие развязать по-
лучится. Недавно Владимира 
включили в число лауреатов 
премии РОСПРОФЖЕЛ. 

Владимир Бачериков (справа) с монтерами пути разговаривает на 

одном языке, он хорошо знает специфику их работы    
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Почтовый 
экспресс
ВАЛЕРИЙ БРОК, 

внеш. корр. «Сигнала»

Городская подземная же-

лезная дорога — неотъем-

лемый спутник любого ме-

гаполиса, позволяющий 

справляться с перевозка-

ми больших потоков людей 

в условиях напряженного 

дорожного движения на по-

верхности. Но в свое время 

кое-где строились метропо-

литены не для пассажиров, 

а для грузов. Сегодня один 

из них открыт для туристов. 

Целых 76 лет в центре Лондо-
на действовала своя подземка 
почтового ведомства, и ее ва-
гончики перевозили вовсе не 
людей. 

К середине XIX века в Лон-
доне почтальоны приносили 
корреспонденцию несколько 
раз в день (к концу века — до 
дюжины раз в центре города). 
Когда же поток писем стал 
настолько активным, Коро-
левская почта задумалась о 
создании системы, которая об-
легчила бы пересылку такого 
объема информации, особенно 
срочной. В 1859 году создали 
систему пневмопочты, но она 
оказалась дорогой и сложной в 
эксплуатации, так что в 1874 
году ее закрыли. К вопросу 
альтернативных способов до-
ставки почты вернулись спустя 
несколько десятилетий. К это-
му подтолкнули хронические 
лондонские пробки, которые 
делали своевременную достав-
ку корреспонденции проблема-
тичной. И Королевская почта в 
английской столице буквально 
решила уйти под землю.

За два года между Вест-Эн-
дом и Ист-Эндом проложили 
узкоколейную линию метро 
длиной чуть больше 10 км, 
объединившую восемь стан-
ций, все — под почтовыми от-
делениями.  Перегоны между 
каждой из них были выполне-
ны в виде двухпутного тоннеля 
на глубине в 21 м, но станции 
находились на несколько ме-

тров выше. Таким образом, 
имевшийся в тоннелях уклон 
позволял естественным обра-
зом тормозить составы перед 
станцией, а после разгонять 
их. Почтовое метро заработа-
ло 5 декабря 1927 года, ког-
да первый состав доставил 
письма и посылки со станции 
под вокзалом Паддингтон к со-
ртировочному отделению Ма-
унт-Плезант.

Прибывший на станцию 
состав быстро разгружали. 
Между тоннелями находи-
лась не только инженерная 
инфраструктура системы, но 
и подъемники, помогавшие 
поднимать прибывший груз в 
сортировочное отделение. На 
случай, если пути станции бы-
ли заняты поездом под разгруз-
кой, существовали специаль-
ные объездные пути, с помо-
щью которых вагонетки могли 
проехать ту или иную станцию 
транзитом.

В 2003 году, несмотря на 
протесты работников Королев-
ской почты, руководство при-
няло решение об остановке 
эксплуатации метро и его кон-
сервации. По его утверждению, 
содержание дороги стало эко-
номически невыгодным. Впро-
чем, столь интересный объект 
не мог долго стоять заброшен-
ным. В 2013 году его перевели 
в ведение Британского почто-
вого музея, который начал ра-
боты по реконструкции систе-
мы и приспособлению ее под 
пассажирские перевозки. 

Вновь почтовое метро зара-
ботало в сентябре 2017 года 
и только за первый год эксплу-
атации, уже в пассажирском 
режиме, перевезло почти 200 
тыс. человек. Никакой прак-
тической цели эти перевозки 
не представляют — это сугубо 
туристический аттракцион. За 
одну кольцевую поездку про-
должительностью 15 минут 
любой желающий может по-
чувствовать себя частью эпо-
хи, когда для бумажных писем 
строили подземные железные 
дороги.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 30

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Приемыш. Вето. Договор. Фрак. Любэ. Свёкор. Орган. Петя. Диво. Узница. Лучко. 
Ареал. Авель. Аура. Пест. Хруст. Есаул. Дьяк. Имидж. Шлем. Куб. Агат. Наташа. Джаз. Раба. Урал. 
Сват. Литр. Маяк. Лета. Клин. Оселок. Ева. Сток. Торс.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Террариум. Подкладка. Изгиб. Мавр. Шар. Юниор. Эпоха. Стул. Вяз. Клише. Рвань. 
Егерь. Латекс. Архаика. Варум. Лис. Улика. Тяжба. Душа. Лежбище. Мазурка. Арамис. Талант. 
Наскок. Туалет. Тело. Факс. Тор.

ЭКСКУРСИЯ 

Пятерки детям и наставникам
ИРИНА ТОКАРЕВА, 

Дорпрофжел на СвЖД 
ЕКАТЕРИНБУРГ

Воспитанники Верхнекон-

динского реабилитационно-

го центра побывали с экс-

курсией в Нижнетагиль-

ском региональном центре 

связи. 

Девчонкам и мальчишкам не 
только продемонстрировали 
экспонаты старой аналоговой 

техники связи, но и дали воз-
можность почувствовать себя 
работниками железной до-
роги. 

А в линейно-аппаратном за-
ле дети увидели новейшую ап-
паратуру, обеспечивающую без-
опасность движения на всей 
железной дороге. Воспитанни-
ки центра засыпали связистов 
вопросами, особо их интересо-
вал процесс работы оборудова-
ния.

«Наши работники молод-

цы, они смогли одновремен-
но разбудить в детях интерес 
к железной дороге и донести 
информацию об опасностях, 
которые несет в себе необ-
думанное поведение на этом 
объекте транспорта. Я бы по-
ставила деткам пять за любо-
пытство, а работникам отлич-
но за неравнодушие, выдерж-
ку и терпение», — отметила 
председатель ППО Нижнета-
гильского центра связи Анна 
Боярская.

В 2017 году почтовое метро стало туристическим объектом  
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СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА
ФОТОРЕПОРТАЖ

При поддержке Дорпрофжел прошел первый туристический слет 

Октябрьской железной дороги

После торжественной линейки, посвященной Дню знаний, в Российском университете транспорта председатель 

РОСПРОФЖЕЛ Сергей Черногаев встретился со студентами

Для семей работников Октябрьской дистанции СЦБ КбшЖД при финансовой поддержке 

профсоюза был организован эколого-просветительский поход в сызранский зоопарк 

«Птичья Дача» 

В Тюмени прошел ЭКОпробег. Его участники на самокатах 

и велосипедах привезли на переработку отходы и помогли 

вещами и бытовой техникой малообеспеченным семьям

В Брянске прошел туристический слет молодежи Брянского региона 

Московской железной дороги

Команда Дорпрофжел на СКЖД стала победителем спартакиады 

Федерации профсоюзов Ростовской области


